



Strasbourg, le 23 mars 2022

CDL-WCCJ-GA(2022)002

**17^e réunion
du Bureau de la Conférence mondiale sur la justice constitutionnelle
19 mars 2022, Venise et en ligne**

Carnet de bord

La réunion du Bureau de la Conférence mondiale sur la justice constitutionnelle (CMJC) a été ouverte et présidée, au nom de la Conférence des juridictions constitutionnelles d'Afrique, par M. Diouf Ndiaw, ancien Vice-président du Conseil constitutionnel du Sénégal, sous la forme d'une réunion hybride (Venise et en ligne) en raison de la pandémie de COVID-19. Les principaux sujets de la réunion ont été la situation en Ukraine, notamment la demande de suspension de l'adhésion des Cours constitutionnelles de la Fédération de Russie et du Belarus, puis la préparation du 5^e Congrès de la CMCJ sur le thème « Justice constitutionnelle et paix » qui sera accueilli par la Cour constitutionnelle d'Indonésie à Bali du 4 au 7 octobre 2022.

Notamment, le Bureau:

- a reporté en raison du manque de temps pour recueillir des informations auprès des groupes régionaux et linguistiques et des autres membres du Bureau : (1) un vote sur la décision relative à la suspension de l'adhésion des Cours constitutionnelles de la Fédération de Russie et de la Biélorussie en vertu de l'article 9 du Statut ; et (2) un vote sur une proposition de résolution visant à réaffirmer les valeurs de la CMJC et a décidé de convoquer en ligne une réunion extraordinaire du Bureau pour voter sur ces questions ;
- a été informé par la Cour constitutionnelle d'Indonésie et le Secrétariat de la préparation du 5^e Congrès (invitations à envoyer, discours principaux, interprétation, taille des délégations, participation des membres des pays les moins avancés, communiqué de Bali) et a demandé aux groupes régionaux et linguistiques de fournir des informations actualisées sur les coordonnées de leurs membres afin de faciliter les invitations au 5^e Congrès ;
- a examiné le rapport financier intermédiaire ;
- a été informé par les groupes régionaux et linguistiques de leurs activités passées et futures ;
- a décidé de tenir une réunion extraordinaire en ligne à la fin du mois de mai 2022 et celle d'après à Bali, le 4 octobre 2022, sur le lieu du 5^e Congrès.
